

IGNACIO CABANES VALENCIA

El fondo acuático es su hábitat natural, si una prueba de un delito se esconde en el agua, bien sea en una cristalina piscina o en el turbio fango de un pantano, es cuestión de tiempo que ésta salga a flote gracias al trabajo y dedicación de estos guardianes del fondo marino. En verano triplican su trabajo y en un mismo día son capaces de hallar restos óseos humanos procedentes de un ritual con tintes esotéricos junto al Penyal d'I-fac, rescatar el cadáver de una mujer, sin cabeza ni extremidades superiores, encontrado flotando a dos millas del puerto valenciano y recuperar el cuerpo sin vida de un septuagenario ahogado en la presa de Manises. Son el Grupo Especial de Actividades Subacuáticas de la Guardia Civil de Valencia.

Aunque los servicios que más llaman la atención son seguramente la búsqueda y rescate de cadáveres, con nueve casos desde el pasado mes de junio, la labor de estos diez guardias que conforman el GEAS va mucho más allá. Son claves en la lucha contra el contrabando con el reconocimiento de fondos marinos y los cascos de embarcaciones sospechosas de ocultar droga, así como en la protección del patrimonio histórico sumergido con la recuperación de arqueología subacuática. Asimismo realizan labores de seguridad ciudadana y de control antiterrorista en eventos de-

Guardianes del fondo marino

► Nueve cadáveres han sido rescatados este verano por el GEAS de la Guardia Civil de Valencia. Pero su labor va más allá, desde la exploración de cascos de embarcaciones por cuestiones de seguridad, a la recuperación de arqueología subacuática o elementos clave en una investigación judicial, como armas o drogas

portivos acuáticos y para balizar la zona durante la limpieza de fondos marinos por parte de clubes de buceadores.

El delegado del Gobierno en la Comunitat, Juan Carlos Moragues, destacó ayer «el trabajo abnegado y entregado de estos agentes del grupo especializado de actividades subacuáticas».

cas», creado en el año 1981 e incluido actualmente dentro del Servicio Marítimo de la Guardia Civil. Del mismo modo remarcó «la capacidad mental de autocontrol que demuestran para mantenerse firmes en situaciones complicadas en un medio hostil».

unidades -deben de tener una capacidad de apnea superior a tres minutos-, los agentes también tienen que superar

pruebas psicotécnicas y matemáticas y hacer un reciclaje periódico cada cinco años en Valdemoro. Además realizan prácticas de inmersión dos o tres veces por semana para estar preparados ante cualquier eventualidad.

Entre los servicios más gratificantes, según indican, además de la recuperación de armas que han servido como prueba de cargo para condenar a homicidas, está el rescate de la joven ahogada en el río Sénia durante las riadas de marzo de 2015. Aunque reconocen que siempre les queda esa espinita clavada de no poder rescatar con vida a la persona, en cuestiones de localización de ahogados el hecho de recuperar el cuerpo lo antes posible supone un consuelo enorme para sus familiares que pueden así velar al difunto.



Agentes del GEAS de la Guardia Civil se lanzan al agua para una inmersión. MIGUEL ÁNGEL MONTESINOS

Aunque

494
INSPECCIONES

► El Servicio Marítimo de la Guardia Civil ha realizado 494 inspecciones de embarcaciones este año, de las que 121 acabaron en denuncia.

Medio Ambiente

El Consorcio Valencia Interior presenta en Ecofira sus proyectos más innovadores

Feria

► El organismo expone Mi Cuenta Ambiental, Urbanrec y Ecodiario en la monográfica internacional

LEVANTE-EMV VALENCIA

El Consorcio Valencia Interior (CVI) participa en la Feria Internacional de las Soluciones Medioambientales, Ecofira, los próximos 28 y 29 de septiembre para dar a conocer sus proyectos pioneros a todos los asistentes.

El CVI es un organismo formado por 61 municipios de cinco comarcas de interior que se han unido entre sí para gestionar sus residuos municipales.

El CVI tiene tres pilares sobre los que se sustenta: la eficiencia, la transparencia y la innovación. Estos aspectos

se plasman en proyectos muy concretos que se van a mostrar en toda su amplitud en Ecofira.

Por un lado la eficiencia, porque se trata de un Consorcio con unas cifras muy positivas en cuanto al volumen de recogida de residuos y sus tratamientos. De hecho, ha aumentado un 20% la recogida separada de residuos en sólo un año.

Portal de transparencia

En cuanto a la transparencia, el CVI es muy riguroso a la hora de mostrar y publicar las cifras en la página web a través del portal de transparencia. De hecho, en la web está disponible toda la información económica, presupuestaria y estadística, así como la normativa y las actas de las asambleas.

Y en tercer lugar destaca la innovación, que en este caso viene de la mano de varios



Representantes del CVI en el stand de Ecofira de 2015. LEVANTE-EMV

La eficiencia, la transparencia y la innovación son los tres principios que guían la gestión del CVI

proyectos, entre los que se encuentra la iniciativa pionera Mi Cuenta Ambiental, una herramienta que permite premiar el buen comportamiento ambiental de cada uno de los vecinos del Consorcio en materia de gestión de residuos y reciclaje.

También despunta un plan que permitirá recuperar 20 veces más vidrio al año mediante la integración de una nueva

maquinaria en la planta de Caudete. Con esta iniciativa se pretenden obtener 1.900 toneladas anuales más de vidrio procedente de los residuos domésticos mezclados.

El Consorcio presentará también Urbanrec, un proyecto mediante el que los residuos voluminosos se transforman en productos reciclados de alto valor como adhesivos, disolventes o aditivos.